



### Unsere Grundschule ist auf musikalischem Weg

Zu Beginn dieses Schuljahres haben wir uns als Grundschule auf den Weg gemacht, um in den Kreis der **Musikalischen Grundschulen Bayerns** aufgenommen zu werden. Nun haben wir zwei Jahre Zeit, um zu beweisen, dass Musik für uns mehr ist als „nur“ Musikunterricht, denn dann hoffen wir auf die offizielle Zertifizierung in der Friedrich-Alexander-Universität Erlangen-Nürnberg.

Aber was genau bedeutet das nun für uns? Ganz einfach: Wir wollen MEHR Musik, in MEHR Fächern, mit MEHR Personen und zu MEHR Gelegenheiten. Eine Vielzahl von Aktionen im Schuljahr 2023/24 führten dazu, dass Musik erfolgreich in unseren gesamten Schulalltag hineinwirkte.

So legte sich beispielsweise jedes Grundschulkind zum Schuljahresbeginn ein Liederheft an, das im Laufe der Monate kontinuierlich erweitert wurde. Der so stetig wachsende gemeinsame Liederkanon bewirkte, dass wir zu zahlreichen Gelegenheiten miteinander singen konnten (z.B. bei den Advents- und Weihnachtsfeiern, beim Treffen mit den Patenklassen oder auf dem Schulfest). Wir bekamen außerdem Besuch von Vertretern der Blaskapelle Wilhermsdorf, die uns mit großem Engagement anschaulich und praxisnah ihre spannenden Instrumente vorstellte. Auch gemeinsames Musizieren mit den Kindergartenkindern stand im Rahmen des „Aktionstages Musik in Bayern“ auf dem Programm. Ein weiteres Highlight war zudem der Besuch von zwei Spitzenmusikern der Nürnberger Symphoniker in unserer Schule. Sie erklärten uns viel über Musik und luden zur Krönung einige Klassen in eine Orchesterprobe nach Nürnberg ein! Glücklicherweise konnte auch unser Musikraum in diesem Schuljahr mit zahlreichen neuen Orff-Instrumenten bestückt werden. Darüber freuen wir uns sehr, weil sie für den Unterricht (und nicht nur den *Musik*unterricht!) ganz neue Möglichkeiten eröffnen. Profitiert haben davon auch die Kinder unserer Orff-AG, die gemeinsam mit dem Schulchor auf dem Weihnachtsmarkt stimmungsvolle Lieder präsentierten. Beide AGs gestalteten zudem einen eigenen sommerlichen Musical-Abend, der uns noch lange in Erinnerung bleiben wird. Nicht zu vergessen ist außerdem unser ganz eigener Schulsong, der in Kooperation von Lehrkräften und Kindern entwickelt wurde und uns überallhin begleitet.

Die Musik hat in diesem Schuljahr dazu beigetragen, dass wir als Schulfamilie enger zusammengewachsen sind. Musik ist und soll auch weiterhin für uns ein ständiger Begleiter sein, der jeden mitreißt und jeden an unserer Gemeinschaft teilhaben lässt, der uns gemeinsam lachen und weinen lässt, der zwischen uns ein enges Band knüpft und uns nicht mehr loslässt.

Weitere Infos zur **Musikalischen Grundschule Bayern** finden Sie hier:

<https://www.musikalische-grundschule-bayern.de>